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ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ 1 
о п ФЕВРАЛЯ состоялось отчет

но-выборное партийное соб
рание энергомашиностроительпо
го факультета. В докладе секре
таря партийной организации 
К. С. Полякова былп отражены 
основные направления работы 
коммунистов факультета и пар-

Р А Б О Т Ы I 
После доклада особенно горя-в 

40 обсуждался вопрос о значп-в 
тельном снижении успеваемостиВ 
за два последних семестра. Ана-В 
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тийного бюро: углубление содер- •̂ IIз причин, который сделали за-н 
жания и совершенствование орга- местители декана Г. В. Карнов,в 

II - .«„„ II Выходит с 22 апреля 1926 г. 
№ 10 (3005) I Понедельник, 17 марта 1969 г. |! ц^^^ д коп. 

низации идейнГвоспитательной К. Н. Николаев и другие высту-31!!ШШНН11Н1Н1Н!11!«а11Н111111|Н11ШиШ11111111111В111Ш11111111111111111ШИ^ 
работы, повышение качества под- павшпе, показал, что корни кро-
готовки специалистов и дальней- 'отся в слабой дисциплине сту-
шее развитие научпо-исследова- Дентов, затяжке ликвидации ака-
тельской работы. демической задолженности запре-

п .. дыдущий семестр, в недостатках 
За отчетный период проведено ^ных планов. Имеются случаи 

шесть " 
ний с 
годняшнего дня и перспективных, 
решение которых необходимо для 

. .^^ит» л.щшд .ф»ь*:д.:1.и учебных планов. Имоются случаи 
факультетских партсобра- формального отношения препода-
обсужденпем -вопросов се- зателей общих кафедр к учебному 

Роль парторганизации возрастает 

развития факультета. Партийные 
группы кафедр собирались лишь 
по два-три раза, а на некоторых 
кафедрах даже по одному разу 
за год. что явно недостаточно. 

Воспитательная работа прово-
ди^тась по единому плану, разра
ботанному партийным бюро сов-

процессу. На первых курсах не
редки массовые црова.'1Ы по от
дельным предметам, причины ко
торых очень важно проанали.зй-
ровать ректорату совместно с де
канатом факультета. 

О плохой постановке идеоло
гической работы в общежитиях 
говорил С. Л. Чечурин. Во время 
событий в Чехословакии ннфор-

20 февраля состоялось отчет- ся неизменным, 
но-выборное собрание парторга- Из принципиальных выступле-
низацнй электромеханического фа- пни можно отметить выступление 
кулыета. Б. В. Старых (член оргсектора 

Впечатление от собрания двоя- партбюро прошлого состава), мация о пих доходила в общежи-
кое. С одной стороны — обстоя- А. В. Волкова (доцент) и С. Л. тня с большим запозданием. Та-
тельный доклад секретаря пар- Чечурипа (заместитель декана кая обстановка создавала почву, 
тнйпого бгоро В. А. Слабнкова, Факультета). Б. В. Старых осуж- для распространения всяческих 
убедигсльно показавший, какую дал элементы" формализма в сти- слухов и домысV^ов, основанных 

Большое беспокойство вырази- колоссальную организационную ле работы партийного бюро, воз- на сообщениях зарубежных капи-
ли коммунисты по поводу умень- ц политическую работу продела- ннкающис на почве отсутствия талисгическнх радиостанций, ко
шения количественного состава по партийное бюро за отчетный контроля псполнения решений, торые в то время усиленно зани-

местио с деканатом, комсомоль- яз|'ти""01'1 организации. В прие- период, как много внимания уде- Много энещни и внимания обыч- мались враждебной нам пропагаи-
ской и профсоюзной" орга1Шзацня- "^^ последних лет. очень моло- ляло оно подбору п расстановке но тратится на подготовку реше- дои. ' 
ми. Наметплись успехи- актнви- ^"'^ "? «•взрасту, нет коммуни- кадров, укреплению плановых ния, а затем оно забывается. Это Дисциплина в общежитиях ос-
знровалась деягельность комсомо- ^'^^^- ^Партгруппам следует акти- „ачал в своей работе. Ни у кого снижает действенность работы . - ^ «„„„„и п д . 
ла, улучшена работа сети полит- '^"зирокать работу по подгоювке де вызывает сомнения, что роль партийного бюро, превращает ^-^-^^^^г- " " 1*тс1и.1У V.. »1. 
просвещения, хорошо выполнен 
п.тан подготовки к празднованию 
50-летия ВЛКСМ и т. д. 

к вступлению в партию наибп.;к'0 партийной организации в жпзпн партийные решения в формаль- Аечурина, этому способствует ли-
достойных комсомольцев-студеп- факультета в последний год про- пые декларации, приводит к беральное отношение к нарушк-
тов. хорошо зарекомендовавших должала возрастать. ухудшению партийной дпсципли- тетям дисцпплшш со стороны ру-
себя в течение нескольких лет. с другой стороны — зауряд-. ны. ководитслей факультета, опера-Далес докладчик отметил повы- ^ . т* п ' 

шение уровня учобно-методиче- В числе 12 коммунистов, из- «ос оосуждение отчетного докла- А В. Волков ооратпл внимание пресекающих все амо-
ской работы, успешное выполие- бранных собранием в состав но- да в прениях, значительное коли- па формальный подход к прове- ^ *- . ^ . 

Основные недостатки паботы 2'* Февраля состоялось распрсде- 1̂0»ь1х предложении по улучше- водить преподавателям специаль- ,, висгупи.™ семь человек, 
факультетов цел^^^^^^ ление^обязанностей. Секретарем 1""о Р-̂ боты партийной организа- ных кафедр, которые не получи-
оргаппзации в частности — сни-
дспние успеваемости по сравне
нию с прошлыми годами, невы
полнение плана подготовки науч
ных кадров и повышения научной 
квалификации преподавателей. 

партийного бюро эиергомашпю- ^1""- В результате этого проект ли никаких рекомендаций и^^ии-
строительного факультета выбран постановления, составлеиный по каких методических указании от 
тов. Б. С. Фотии. ' отчетному докладу, после прений партийного комитета и кафедр об-

т «пг'и»ймпппп> на собрании, по существу, остал- щественных наук. 
I . АЛс.пъАпДгиоА| 

член редколлегии '^'">'" а а о 
«Политехник» 

В. ОРЛОВ. 
член редколлегии газеты 
«Политехник» 

газеты 

СОБРАНИЕ ПРОШЛО 

П О - Д Е Л О В О М У 
27 февраля на подготовитель

ном факультете состоялось от
четно-выборное партийное собра
ние. Секретарь партбюро X. Я. 
Хабибулин кратко рассказал о 
той огромной, напряженной рабо
те, которую провела парторгани
зация за истекший год. 

Работа велась по трем основ
ным направлениям: идейно-поли
тическое воспитание, учебно-ме
тодическая и научная деятель
ность, оргапизационпо-хозянст-
вепная работа, в которой боль
шое место занимало техническое 
оснащение учебного процесса. 

Серьезно, по-деловому комму
нисты отнеслись к обсуждению 
насущных, важных для факуль
тета вопросов. 

в прениях выступило 10 ком
мунистов. Они давали свою оцен
ку тому, что сделано, что пред
стоит сделать, отмечали слабые 
места, вносили предложения. 

Так, было' отмечено, что рабо
та в студенческом общежитии у 
нас до сих пор не на высоте. 
Нет хорошего контакта со сту
дентами 9-10 корпуса. Здесь про
живают студенты второго курса 
энергомашиностроительного и 

физико-металлургического фа
культетов. Как они живут, чем 
занимаются, никто не ингересу-
ется. Представители кафедр, об
щественных организаций факуль
тетов никогда не бывают у пих. 
Иногда дело кончается отчисле
нием студентов из пнститута за 
пьянку ила за неуспеваемость. 

.Мы делаем и будем делать все 
для того, чтобы наладить связь 
с этими факультетами. Предста-
витеуть парткома П. Д. Мордасов 
указал докладчику, что им не был 
достаточно освещен вопрос о на
учной работе. 

На собрании отмечалось, что 
нашей задачей является сейчас 
научное использование техннкп, 
повышение уровня методики ве
дения учебного процесса с приме
нением технического оснащения 
лабораторий и кабинетов. Перед 
каждым преподавателем стоит 
главная задача — ов.тадсть но
вой методикой ведения урока па 
более высоком уровне,, имеющем 
научное обоснование. • 

В. ЕЛИНА, 
член редколлегии газеты 
«Политехник» 

Нз дннх состоялось вручение дипломов иностранным студентам. 
39 человек из социалистических стран, Болгарии, Венгрии, ГДР, и 
развивающихся стран Азии и Африки получили диплом об оконча
нии нашего института. 

Есть некоторые успехи 
( д о с т о я л о с ь отчстно-выбор-

ное собрание парторганиза
ции инженерно-экономического 
факультета. 

В отчетном докладе секретарь 
партбюро В. А. Козловский отме
тил, что за истекший период пар
тийная организация факультета 
добилась некоторых успехов в 
работе. Коммунисты-преподавате-
лп за отчетпый период продела
ли большую работу по повыше
нию своей деловой квалификации, 
совершенствованию педагогиче
ского мастерства, улучшению на
учной работы п идейного воспи-
таиия студентов. Об этом говорят 
итоги экзаменационной сессии: 
факультет вышел ва первое ме
сто по институту. 

Создана постоянно действую
щая группа пз сотрудников фа
культета, которая будет зани
маться совершенствованием хо
зяйственного расчета на гаводе 
«Русский дизель». 

В то же время в рабоге пар
тийной организации факультета 
имеются существенные недостат
ки. Слаба еще активность неко
торых партгрупп н партгрупор
гов, а партбюро'осуществляло не
достаточный контроль за пх ра
ботой. Не все коммунисты выпол
няют свои партийные поручения 
с должной инициативой. Слабо 
участвуют в общественной работе 
студенты-коммунисты. Так, То-
рнцын, Сызыхина п Сопоцкий 
пропустили много партийных 
собраний. Коммунпсты Торицын, 
Тюменцева и некоторые другие 
нарушали срокп уплаты членских 
взносов. 

Мало комсомольцев участвуют 
в общественной жнзни факульте
та. Празднование юбилея комсо
мола способствовало активизации 
воспитательной работы среди сту
дентов факультета, однако, по 
мнению коммунистов ИЭФ, прове
денные мероприятия следует рас

сматривать лишь 1:а8_ пачало 
большой н ответственной работы,-

Для поднятия авторитета об
щественной работы студспта.^прп-
равннвая ее к академической ра
боте, целесообразно было бы вве
сти в практику: 

а) своеобразную «зачетную 
книжку» или вкладыш в зачет
ной книжке для записи выпол
ненных студентом общественпых 
поручений; 

б) ежегодную аттестацию об'* 
щественной деятельности студен* 
та; 

в) обязательную официальную 
аттестацию общественно-политп-
ческой зрелости студента к мо
менту защиты дипломного проек
та. 

Докладчик и выступавшие ком
мунисты выразили уверенность, 
что коммунисты ПЭФ приложат 
все силы для успешного выпол
нения поставленных задач и до
стойно встретят славную дату—. 
300-летие со дня рождения В. И, 
Ленина. 

Н. ЕРМОЛАЕВА. 
член редколлегии газеты 
«Политехник» 

Ира Подпозова (справа) 
н Галя Викторова — одно
курсницы нн группы 425. У нич 
много общего: обе очень хоро
шо учатся, обе трудилнсь ле
том в казахстанских степях. 
Девушки с энтузиазмом ведут 
любую общественную рабогу. 
Ира, являясь членом курсо
вого бюро, сейчас работает в 
книжном киоске, который от
крыт иа ЭлМФ по ннициагпве 
комсомольского бюро. 



г !\Ш А5КТОР^]Р] 
Г^ТУДЕПЧЕСКЛЯ молодежь всегда нснытыва-

ла и нсйытываст огромную тягу к зна
ниям, культуре, к полнокровной духовной жизни. 

^>орми идеологического воспитания различны 
и многообразн1л, начиная от телевизионной про
граммы, радио и кончая митингами и манифе
стациями. Партбюро и студсовет нашего факуль
тета искали, какая нз форм воспитания бо;!ее 
приемлема у нас в студенческом общежитии. Ре
зультатом ЭТ010 явилось такое объявление: 

«Экономист! Если ты хочешь больше узнать 
о том,- что происходит в мире, встретиться с 
воатами, художниками, узнать больше о своей 
бу.'̂ ущеп специальности, — приходи к нам в 
лекторий. Мы собираемся ио пятницам в красном 
уголке 5-а корпуса». 

Уже в октябре состоялись первые лекции. На
до отметить, что для нас особенно ценным явля
ется участие в работе лектория преподавате
лей кафедр общественных наук. Это прежде все
го А. П. Чеботарева, которая пе только сама 
проводила .текщп! у нас в общежитии, но и по
стоянно принимает непосредственное участие^ в 
разработке тематики лектория. Это и В. М. Ка
дачигов и П. П. Петрова, которая помогла нам 
организовать встречу с режиссером киностудии 
«Ленфильм». Это Р. Ф. Герасименко и многие 
другие: 

Лекции было много на темы, интересующие 
студентов, но хочется рассказать об одной осо
бо. Естественным является то, что советские 
студенты интересуются жизтгью молодежи зару
бежных стран. Поэтому не удивительно, что лек
ция о Канаде и о жнзни студентов зтой страны 
привлекла так много желающих. 

Надо- сказать, что успех этой лекции заклю
чался не только в том, что тема была 1П1терес-

ная, но и в том, что на этот раз докладчик до
нент В. С. Окороков представил слушателям, 
кроме лекщш и беседы киноматериал, отснятый 
им самим в поездке но Канаде, а такя;е записи 
русских народных песен в исполнении эмигран
тов. 

Папп! плаиы на будущее? 
К сожалению, в этом семестре у нас не будет 

г;озмож[1ости часто встречаться, так как наш 
корпус 5-а наконец-то ставят на ремонт, а всех 
студентов, проживающих в }гсм, расселяют по 
разным корпусам студгородка. Поэтому свою ра
боту нам придется несколько видоизменить. 

В настоящее время мы договариваемся о 
встрече с представителями редакции газеты 
«Смена». 

Это ведь молодежная газета Ленинграда. Она 
отражает мысли, дела и чаяния ленинградской 
молодежи, она :ке и влияет на формирование 
наших взглядов. Мы много ждем от этой встре
чи. Предполагаем организовать ее в молодежном 
кафе. 

Все лекции в нашем лектории проводятся 
на общественпых началах. Ио бывают такие слу
чаи, когда материальная поддср:1;ка нам просто 
необходима. Без ш е̂ нам приходится нередко 
отказываться от интерсснейн1их мероприятий. 

Хочется воспользоваться предостав.юнной воз
можностью и еще раз поблагодарить от имеш! 
студсовета корпуса 5-а всех, кто помогает нам 
в работе лектория: доцента Л. М. Гольмн!тока, 
профессора Б, Н. Карпенко, доцента Е. Е. За
рецкого, доцента П. Т. Ермолаеву, дирекцию 
Дома ученых и >тогих других товарищей. Хо
чется надеяться, что мы не раз еще встретимся. 

Ю. ЧЕБАН, студентка гр. 4 7 2 

Т Е З ^ 
На занятиях по вычислительной 

математике. 

Факультетскую страницу гото
вили студенты Т. Столярова, 
Р. Равданик, Л. Атливаник, 

РСЛН вы часто бываете в 
гидротехническом корпусе, 

то, наверное, успели ул;е привык
нуть к этим небольшим, умело 
оформленным фотогазетам. Четкие 
фотографии, остроумные, вырази
тельные надписи, бросающиеся в 
глаза яркие рисунки. И три боль
шие буквы: ФИ.1 

ФИЛ — это факультетский пп-
формационнын лнсток. Пи одно 
более пли менее значительное со
бытие на факультете не проходит 
мимо его внимания. Листок мгно
венно откликается и иа комсо
мольское собрание, и на воскрес
ник, и на вечер отдыха. И этот 
отклик не просто отражение, нс-
ресказ «мероприятия», не просто 
информация: было то-то н то-то. 
Газета по-своему преломляет со
бытие, оттеняет его положитель
ные стороны, добродушно хохочет 
по поводу .забавного происшествия 
и остро насмехается над недостат
ками. П неизменно пользуется ус
пехом. 

Мы нередко говорим и пишем 
о том, что привлекать людей к 
общественно!! деятельности надо 
не громкими речами, не красивы
ми фразами, а делами. Разумеет
ся, все с этнм согласны, ни у ко
го пе возникает нн малейшего 
сомнения в справедливости этого 
утверждения. По как часто мы 
ломаем себе головы, не зная, чем 
увлечь ребят, как «вытащить» их 
нз трясины безразличия к жизни 
коллектива. Мы перенимаем опыт 
более сильных организаций, шту
дируем классиков нсдагогики и... 
в конце концов приходим к вы
воду, что всеисцеляющего рецепта 
не существует. 

То1'да мы начинаем действовать 
собственными методами — и вот, 
перепробовав сотню-другу-ю, спосо
бов, мероприятий и т. п. и нахо
дясь уже на поро1-е отчаяния, за
мечаем вдруг, что факультет за
двигался, заговорил, начал нако
нец жить, П не нонмен1ь-то сра
зу, что послу;кило толчком, где, 
когда началось это движение. 

Что скрывать, у нас на ПЭФ 
долго не могла наладиться комсо
мольская работа. Трудно винить в 
этом кого бы то нн бы;!о: просто 
никак не находилось дело, способ
ное под1гять ребят. А потом вдруг, 
неожиданно (но не случайно: ведь 
комсомольцы искали н, зЕ1ачнт, 
должны былн когда-то найти). 

^нпптшшннишшоптппптнпинп 
§ Ц УТЬ больше года осталось до знамен 
§ рождения В. И. Леника. Вен наша с 
В ного шара готовятся отметить вековой 
Н вождЕ> пролетариата. Этому юбилею посвя 
Б ные рекорды, новые произведения поэтов, 
Е ские полеты. По всему Союзу ширятся сор 
Р В эти дни мы, студенты инженерно-31 
В советские люди, еще более требовательно 
В завета» Ильича» — вот девиз нашей жизн| 
В За последние годы на нашем факульте] 
В работа, резко возросла активность рядовых 
€ ного, интересного, важного. Но предстоит с 
Я гладко. Одной из важнейших проблем явл( 
Ё тийной, комсомольской и профсоюзной орга 
В Несмотря на первенство по итогам дву) 
В и вопрос о повышении успеваемости Бтуд 
а фицированных инженерных кадров — одн 
Щ го строительства. И каждый новый день с 
В цией, профбюро, деканатом, студентами ф; 
5 мы, требующие безотлагательного решсу/ля. 
Щ О том, как решаем мы эти проблемы, 
в сказываем мы сегодня. 

^шниинишпшипиннпнтппиннши 

одно за другим пошли такие со
бытия, которые почти не оставили 
равнодушных на факультете: фе
стивальный вечер, посвяшспный 
•50-летню ВЛКСМ, первый студен
ческий строительный отряд ИЭФ. 
поездка в совхоз к первокурстпг-
кам, воскресники, работа над опи
санием истории факультета — все 
вместе это и послужило толчком, 
активизировавшим нашу комсо
мольскую организацию. 

По ведь и раньше былн у пас 
воскресники, фестивальные вече
ра. Да, былн. По какие? Ведь 
главное не «что», а «как», 

К событиям, которые повлекли 
за соб'ой подъем общественной и 
комсомольской деятельности, мож
но отнести и создание факультет
ского информационного ^шстка. 
Он стал первой стенной газетой, 
которую с интересом читают все 
экономисты. Он увлек ребят; во
круг него образовался небольшой. 
но весьма прочный н сильный 
коллектив. И если сначала вся 
работа по выпуску ФПЛа ложи
лась на плечи его нервосоздате-
лей — Гриши Мо.чочннка. Наталии 
Уфнмцевой, Вапи Кавина, ]1нны 
Петровой, Ромы Равданика, Майн 
Цесарской, — то теперь им с удо
вольствием помогают многие ребя
та. Помогают, потому что вндят 
пользу от своей работы, 

ФПЛ стал самым оперативный, 
самым интересным органом нн-
формацип на ПЭФ. ][ в этом се
крет его популярности. 

Л. АТЛИВАНИК, 
студент гр. 3 7 2 
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Р ОВОРЯТ, что наш пнстнтутский 
парк своими могучими сосна

ми похож на древний лес. Так оной 
есть на самом деле. 70 лет назад 
здесь был лес. 

Почему же тогда так далеко от 
города построили институт? 

В начале девятисотых годов, ко
гда строился Политехнический ин
ститут, в Росспн нарастала волна 
рег.олющюнной борьбы. Пролетариат 
поднимался против самодержавного 
гнета. Возникали революционные 
кружки и в студенческой среде. Вот 
почему царское правительство и хо
тело изо,'шровать новый институт, 
построив его вместе со студенчески
ми обн^ежчтия.чн на далекой и глу
хой в то время окраине города. 

По ничего из этого не вышло. 
Только открылся институт — н в 
октябре 1902 года в нем уже созда
лась студенческая социал-демократи
ческая гр1Т1па. В «Отчете объеди
ненной С01шал-демократическон ор-
ганизашш студентов С.-Петербурга» 

* «Петербургские большевпкп в 
период подъема первой русской ре
волюции 1905—1907 гг.» Лениздат, 
1955, стр. 257. 

(март 1905 г.)' отмечалось, что это 
была одна нз первых таких групп. 
Вклад экопомнстов в революцион
ную работу был, несомненно, весо
мым. Они ведь тогда составляли 
почти половину всех студентов ин
ститута. 

Уже в ноябре 1902 года в инсти
туте ходило по рукам воззвание ор
ганизационного комитета СПБ Поле-
технического института, которое при
зывало стулентов включиться ^ в 
борьбу пролетариата, чтобы «низвер
гнуть насилие» и освободить трудя
щихся «из грязных когтей капита
ла». Это воззвание показывает, что 
студенческая организация ставила 
перед собой серьезные задачи. 

Па экономическое отделение в 
1904 году поступил М. В. Фрунзе, 
ставший выдающимся деятелем на
шей партии. 

" Расстрел мирного народпого шест
вия 9 января 1905 года вызвал еще 
более быстрый рост революннопного 
дьвжсния. По всей стране прокати
лась мощная во.-ша нротсста, вызван
ная этпм " 1;ровавым преступлением 
]1арнзма. 

Жертвой «Кровавого воскресенья» 
оказался 'п студент II курса эконо-

В ВИХРЯХ РЕВОЛЮЦИОН 
.мнческо1о отделения П. В. Савнн-
КН1Г. Его похороны вылились в анти
правительственную демонстрацию н 
еще сильнее сплотили революционно 
настроенцых студентов. 

В те дни В. Н. Ленин писал: 
«Вы|)ажс'нисм общественного сочув
ствия жертвам царских палачей бы
ли похороны студента Савинкипа. 
«Он был убит — передавали за
граничные газеты — (на) вблизи 
Лворновон площади пятью пул!(ми. 
Па похоронах был директор Поли
технического института Гагарин и 
все студенты. Гроб несли студен
ты, н на кладбище одни из пих ска
зал речь такого содержания: «Мы 
хороним товарии;а, невитщя кровь 
которого была пролита по вине са
модержавного правительства. Он 
умер, но ого дух живет в нас и зо
вет нас продолжать неуклонную 
борьбу за прав» жить и думать сво
бодно». Па гроб было возложено мно
го венков. Институт был закрыт в 
этот день» (.Тенинскнй сбор1П1К, том 
XXVI, стр. 146). 

Студенты Московского универси
тета и Московского илженсрного учи
лища прислали в Петербургский но-
литехничсскнн институт письма с 
выражением своей солидарности. Со
вет института постановил прекра
тить занятия. Закрылись многие ин
ституты. Паш институт не работал 
более полугода. Некоторые студен
ты ВЫП1ЛИ на широкую дорогу поли
тической борьбы. 

Выполняя поручения парттш, 
Фрунзе носешаст города. В мае 
1905 года участвовал в Иваново-
Вознесенской стачке, а в декабре 
сражался на баррикадах Красной 
Пресни. В ]906 г. Фрунзе был .че
ле! атом IV съезда партии в Сток
гольме. В марте 1907 года оп был 
арестован и приговорен к смертной 
казни. 

В 1905 году револгоння нараста
ла. Рабочие брались за оружие. В 
студенческих мастерских Политехни
ческого института большевики орга
низовали изготоплспне бомб. В на
чале декабря 1905 года В. И. Ленин 

вместе с руководителем босв( 
низации Петербургского к 
РСДРП П. А. Скрыпником и; 
осматривать эту подпольную 
скую но изготовлению оружч 
видно, она играла важную р 
лн сам Владимир Ильич п. 
01* осматривать. 

Через несколько месяцев, 
не апреля 1906 года, В, 
Ильич Ленин снова нрисзжа, 
литехнический институт. 3 
помещении студенческой с 
состоялось общегородское с 
Петербургской органпзаншГ 
В. П. Ленин выступил на П( 
кладом об итогах IV (объедн 
ного) съезда партии. 

Уже сами .эти факты пока 
что в инстлтуте широко р^ 
лась революционная работа 
находилась и центральная V 
торская ш1:ола большевиков. '. 
нв^снкн напали на ее след. 
рцля 1907 го.да полиция на 
в общеаштня пнетптута с о 
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ательнон даты — 100-летия со дня 
грана, все прогрессивные люди эем-
юбилей великого революционера, 

щаются трудовые победы и спортив-
писателей, композиторов и космиче-
•евнования в честь великой даты, 
{ономического факультета, как и все 

подходим к своим делам. «Верность 
л. 
ге заметно улучшилась комсомольская 
: членов ВЛКСМ. Сделано много нуж-
;делать еще больше: не все еще у нас 
^ется укрепление связей между пар-
низациями. 
[ последних сессий, не менее актуален 
,ентов:-ведь подготовка высококвали-
а из главных задач коммунистическо-
тавит перед комсомольской организа-
зиультета все новые и новые пробле-

0 наших делах,, о нашей жизни рас- а 

ТУРНИР С «ИЗЮМИНКОЙ» 
л 

1ШП11тШ1Е111111111П11111Н1111ПШ11Пк'̂  

Д ПЛАНЕ спортивной работы 
корпуса 5-а намечены со

ревнования но футболу, шахма
там, шашкам, скоростному бегу 
на коньках, лыжам, вылазки за 
город. По, пожалуй, самым ин
тересным является турнир на 
первенство корпуса по хоккею 
с шайбой. 

Разумеется, в играх принима
ет участие только мужская «по
ловина» общежития, но и девун!-
кам, которые выступают в роли 
болельщиков, хоккей приносит 
немало веселых минут. Особен

ность турнира заключается в том, что 
большинство его участников очень неуве
ренно чувствует на льду, и матчи 
превращаются благодаря этому в увле
кательное, смешное зрелище. 

Ксть здесь, конечно, н асы, вндавнпю 
виды ледовые бо11цы, члены сборной 
команды института. Но основная масса иг
роков выделывает на площадке такие 
«пируэты», что нм впору было бы высту
пать в шуточном номере балета на льду. 
Все это придает первенству особый коло
рит, но ниско.тько не снижает напряжен
ности, спортивного азарата, с которым 
проходят все без исключения матчн. 

После продварнтельного турнира, кото
рый проводился по круговой снстсме, в 
финал ВЫН1ЛН три примерно равные по си
лам ко.чанды: 512-я и 513-я комнаты и 
сборная пятого этажа, составле1тая из 

студентов четырех комнат. Эти команды 
не потерпели в предварительных играх ни 
одного норажстьч, набрав каждая но шести 
очков. Для онреде.чения победнте.1я ренюно 
было организовать финальную пульку. 

Пока состоялась одна встреча: команда 
513-й комнаты одолела своих соседей — 
хоккеистов из комнаты 512 со счетом 
7 : 2. Несмотря 1га весьма крупный счет, 
борьба на протяжении всего матча была 
упорно» и до носледнс!! минуты спортсме
ны сражались изо всех сил. Итак, оста
лось провести два матча, и победитель 
станет известен. Пет сочнення, что и эти 
игры будут насыщепы настоящим спортив
ным азартом, нсожнда}1нмми моментами, 
острыми ситуациями и, конечно, веселы.м 
смехом зрителей и самих хоккеистов. 

Ю. КРУГЛОВ. 
студент группы 471 

ОРОТКО 
Подведены итоги зимней 

И1Т, Как сообщила акаде-
гская комиссия, первое 
•о по факультету заняла 
та 472 со средним бал-
4,33. На втором месте — 

енты-третьекурсники 374-й 
1ПЫ. Их средний балл ра-
4,27. Лишь иа одну сотую 
ала от 1П1Х 471-я группа. 

сожалению, по-прежнему 
;т1Ю отставание младших 
:ов. Так, папри.мер, сред-
балл на И курсе — 3,86, 

первом и того меньше — 
о 3,8 )„ тогда как в целом 
ультет учится .на «хорошо». 

Объявлен конкурс на луч-
: эскиз значка ИЭФ. Побе-
:лп ждет приз, студенты же 
мотся получить наконец 
ультетский значок. 

Продолжается подготовка 
[)естивальиому вечеру, по-
ценному 100-летию со дия 
дения В. И. Ленина. Гвоз-
программы должна стать 

/ментально - художествеп-
компознцня, рассказываю-

[ о революционном движе-
в России. 

• Без поражений идут пока 
остязанипх на первенство 
ультста команды сотрудни-
'ИЭФ.. 

П ЕС Н ^ 
Ты моя хорошая. 

Ты моя любимая, '' 

Для тебя нарочно я 

Эту песню выдумал. 

Чтобы ты не плакала 

От обид не стоящих, 

От ночей целасковых, 

Выдумаю сто еи\е. 

Иико.чу не спетые, 

Теплые и снежные, 

Не по-светски светлые, 

Ие по-графски нежные, 

Звонкие и росные, 

Тихие а звездные... 

Все, что мною брошено, 

Найдено и видано — 

Для тебя, хорошая. 

Для тебя, любимая. 

А, БУГОСЛАВСКИИ, 

студент 

г.. 

* >«< 

В упорной борьбе проходил 
турнир на первенство корпуса 
5-а по хоккею. шг 

ЮМОР 
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Проблема факультета. 

НЫХ БУРЬ 
)н орга-
:ом11тета 
ри езжал 
мастор-

1я. Оче-
оль, сс-
риезжал 

в кон-
ладимир 
л в По-
1десь. в 
головой, 
собрание 
РСДРП; 

!М С д о -

ишгсль-

зывагот, 
13110РИУ-

[. Здесь 
шструк-
Царские 
18 фев-
грянула 
быско.ч. 

В этой «операции» участвовало 
2000 нол1П1ейских и казаков. Не
сколько человек, в том числе н прс-
подавателс!! н профессоров, было аре
стовано и осуждено. Под суд попал 
п директор института князь Гага
рин. 

П период нового революционного 
подъема повысилась активность и 
студенческих организаций. В 1908 
году на экономическое отделение по
ступил С. Г. Струмилин — будущий 
советскш'! академик. К тому времени 
он имел уже большой опыт подно.ть-
кой революционной работы. Как сам 
оп указыва.1 в автобиографии, в 
возрасте 20 лет он был уже и мар
ксистом и профессиональным рево-
Л101и10нером. Кго не раз арестовы-
ва^^н, высылали в глухие края. Он 
совершал побег из ссылки и вновь 
включался в борьбу. С. Г. Струми
лин участвовал в "работе Стокгольм
ского н Лондонского съездов РСДРП-
Еще до этого в Париже он встре
чался с В. Н. Ленй1п,1м и в качестве 
«искровца» прислал в Пст'рбург, 

Ясно, что такой человек оказывал 
большое влияние на студентов. Он 
редактировал «Голос пол11техника», 
печатал в нем свои статьи н ренен-
зни. Ие раз он руководил сходками 
студентов. Иа одну нз таких схо
док ворвался полицейский пристав 
с нарядом городовых. Нредседатель 
сходки С. Г. Струмн.!ин был исклю
чен из института. 

Помимо работы в пнституте С. Г. 
Струмилин выполнял и другие за.да-
ния. Но партинной линии он обслу
живал социал-демократическую дум
скую фрак1иио — готовил проекты 
законов, докладные записки, помогал 
готовить выступ.юния депутатов. 

Сами представители в.7астнв1912 
году в одном пз документов отмеча
ли, что наиболее 1Н1тсч1снвная рево
люционная работа ведется в Поли
техническом 1И1ституте. Обусловле
но это было тем, что .здесь нмстась 
срцнал-демократнческая организация. 

Пе прекратилась эта работа н в 
ГОДЫ' первой мировой войны. На 
сходках и в листовках большевики 
показывали цели царского правн-
тельства в войне, раскрывали ее 
империалистический характер. 13 
февраля 1917 года на сходке сту

денты приняли решение объявить 
трехдневную забастовку. А после 
Февральской революции актовым зал 
стал местом, где очень часто прово
дились собрания и митинги студен
тов и рабочих. 

17 мая 1917 го.да в иангем инсти
туте третий раз побывал В. Н. Ле
нин. Он выступал на митинге ра
бочих и студентоп. Рабочий заво.та 
«Анваз» П. Г. Зилинскнй, являв
шийся в то время членом Лесновско-
го подрайонного комитета большеви
ков, работница того ;ке завода Е. А. 
А.гексеева в своих воспомпнаннях 
рассказывают, что зал был перепол
нен. В. П. Ле1ппг вошел в зал вме-
местс с М. И. Калининым, председа
те льет вова вит м на этом мнтт1ге. 

М. И. Калинин предоставил слово 
Владимиру Ильичу. Ме1и>щевикн и 
эсеры выкриками пытались Н(1Чо-
И1ать ему гово1И1Ть. По рабочие об
рушились на них и заставили утих
нуть. В. П. Лепшг говорил о вои
не, ее прнчиггах, об империализме. 
Оп говорил, что тольь'о большевист
ская партия является подлинным 
выразителем нтггпресов рабочих и 
крестьян, что меныневики и эсс.р|>1 
изменили делу социализма и стали 

Весы знаний. 

пл путь прямого соглашательства с 
буржуазис!!. 

Рабочие и студенты слушали 
Ильича с огромным вниманием. 
Очевидно, лшогне нз них после этого 
митинга он(е тверже встали вапуть, 
указанный Лениным. 

Конечно, далеко не все студеп
ты участвовали в революционной 
борьбе, а тем более не все шли за 
бо.1Ьшевиками. Ведь добрую поло-
шшу студентов составляли сынки 
богачей, которые зубами держались 
за старый строй. После Октябрьской 
социалистической революдии, когда 
революционно настроенная молодежь 
ушла на фронт, .чти сынки богачей 
прибегали ко всяческим подлостям, 
чтобы срывать нормальную деятель
ность института, издевались над ра
бочими-рабфаковцами. 

По не они определяли лицо пи-
стнтута. Псторня показала, что иаш 
институт, умьинленно построенный 
царским правительством на окраине 
города, оказался в центре револю
ционной борьбы за новую Россию. 

А. ЯРОШЕНКО. 
студент гр. 372/1 



ПОЛИТРХМПК 

ИНСТИТУТСКАЯ 

КОНКУРСНАЯ комиссия 
Состав институтской конкурсной комиссии по подведе

нию итогов смогра-коикурса на лучшие академические груп
пы института: 

1. В. Шаупо — председатель, студент 428-й группы 
ЗлМФ. 

2. В. Огурцов — заместитель председателя, студент груп
пы 334 ЭнМФ. 

3. А. Тишенко, студент 594-й группы ФРЭ. 
4. Г, Стрельцов, студент 594-й группы ФРо. 
5. С. Вальдман, студент 334/1 группы ЭиМо*. 
6. Т. Порошина, студентка группы 324/1 ЗлМФ. 
7. М. Похитонова, студентка 466/1 группы ФМетФ. 
8. Б. Брестлерман, студент 565-й группы ФМетФ. 
9. Н. Хмызенко, студентка группы 314^3 ГТФ. 
10. И. Егорова, студентка 474-й группы ИЭФ. 
1 1 . Л. Бухтияров, студент 441/2 группы ММФ. 

На финишной прямой 
Бот и позади последний экза

мен. Носледний экзамен в стенах 
ставшего но-настоящему родным 
института. Когда серьезно об этом 
задумываешься, даже не верится, 
что позади шесть лет учебы, в 
которой были и студенческие 
взлеты, и студенческие посадки, 
и тяжелые, напряженные дни, а 
порой и ночи, и радостные ми
нуты. Уже где-то невдалеке ви
дится око[1чат1е запомнившегося 
на всю жизнь тернистого похода 
за знашшми и долгожданные лав
ры диплома инженера. И вот пе
ред самым последним, но самым 
серьезным испытанием хочется 
выразить большую благодарность 
преподавателям нашего институ
та, которые успешно вывели нас 
на заветную финишную пря
мую, — дипломное проектирова
ние. 

Наша 644-я группа будущих 
специалистов по обработке ме
таллов давлением, впервые соз
данная на вечернем факультете 
нашего института, образовалась 
во 2-м семестре IV курса. В нее 
было зачислено 11 энтузиастов-
давильщиков, горячо влюбленных 
в свою профессию. Быть может, 
именно поэтому наша группа со 
дня ее второго рождения уверен
но захватила пальму первенства 
по успеваемости на потоке и до 
последнего экзамена ее шшому 
не уступала. - Правда, поиача.чу 
трудно было перестраиваться на 
новый лад, вливаться в новый 
коллектив. 

Ребята быстро сдружились, 
стали заниматься группами, го
товиться к лабораторным, заче
там и экзаменам. Если кто-то 
чего-нибудь не знал, ему помо
гал товарищ. Каждый помогал; 
каждый что-то знал и чего-то 
но знал, а вместе мы узнавали 
многое. Вольшим вниманием ок
ружили пас преподаватели ка
федры обработки металлов давле
нием А. П. Атрошенко, Б. Б. Гор-
дш!, П. А, Ефимов и другие. Хо
чется особо отметить В. Б. Гор
дина, который был как бы на
шим классным руководителем. 
Много труда вложил он в пре
подавание своих предметов, все
гда интересовался успеваемостью 
по остальным предметам, помо
гал нам словом п делом. 

Надолго запомнятся интерес
нейшие лекции по электроприво
ду А. Я, Шаптала, который су
мел привить нам любовь к этой 
очень^ сложной дисциплине. Хо
рошей успеваемости по програм
ме учебных семестров способст
вовало то, что все наши препо
даватели в середине лекций дела
ли пятиминутные перерывы, в 
течение которых заходил обычно 
откровенный разговор о практи
ческом прнмененкп проходимых 
дисциплин на заводах, на про
изводстве, в быту. 

Б. АПЕЛЛЕСОВ, В. ФУРМАН, 
студенты вечернего факультета 
Б44-Й груплы 

Новый состав 

комитета ДОСААФ 
Д. Н. Журавлев — председатель 
Б. В. Старых, А. Г. Иванов — 

заместители председателя. 
Руководители секций 
А. В. Жаринов — ФМФ. 
К. И. Николаев — управление. 
В. А. Недосекип — ФРЭ. 
А. А. Нестеренко — кафедра 
графики. 
М. С. Гурьева — казначей. 
Члены комитета 
С. В. Гладышев — ГТФ. 
Д. Д. Дномидовский — ИЭФ. 
Е. Б. Забежинскин — ЭлМФ. 
П, П. Кочалев ~ радисты. 
П. Н. Прыгунов - ФРЭ. 
Ю. И. Рыбин — ФМетФ. 
А. П. Тараканов — ЭнМФ. 
В. В. Трофимов — ФМФ. 
Р. М. Халитов — управление. 
В. Т. Щербак - МЛ\Ф. 
Ревизионная комиссия 
Н. П. Дмитров — управление. 
Э. В, Репин —ФРЭ, 
Н, А, Чекалии — радисты. 

НОВЫЕ книги 
С победой Октябрьского воору

женного восстания начался но
вый период нстории КПСС п ее 
Ленинградской организации. Па 
всех этапах борьбы нашей пар
тии за построение, защиту и уп-
роче1П1е социалистического обще
ства лепннградские коммунисты 
с честью выполняли все тс от
ветственные задачи, которые воз
лагал на них ленинскнй ЦК. Они 
отдавали все свои силы делу 
создания нового, советского госу
дарственного аппарата, поднима-
лн питерский пролетариат на 
борьбу против внутренней контр
революции и иностранных захват
чиков, стоя.чи в первых рядах 
борьбы за ленинское единство 
партии, былн в авангарде тех, 
кто восстанавливал народное хо
зяйство после окончания граж
данской войны. Это они, коину-
нксты Ленинграда, вдохновляли 
трудящихся города на подвиги в 
годы предвоенных пятилеток. 

Стойкость партинной органи
зации города на Неве, ее несги
баемая вера в победу цементиро-
валп ряды ленинградцев в труд
ную пору Великой Отечественной 
войны, позволили защитникам го
рода превратить Ленинград в не
приступную крепость, о стены 
которой разбились самые отбор-

Н О В Ы Й С О С Т А 
к о м и т е т а 

К р̂ а с н о г о К р е с т а 
Председатель — И. П. Пинаева, управление. 
Зам. председателя — А. И. Жаринова, ФМФ. 
Казначей — В. Панова, бухгалтерия 
Сектор пропаганды: М. П. Лукина — кафедра философии, 

А. А. Медведев — кафедра русского языка. 

Санпосты и санподготовка: 3. В. Виноградова — ММФ. 
Л. Л. Иванова — наф, физвоспитания, Л. Павлова — сту
дентка ИЗФ. 

Общественный санинспектор — Л. Б. Богданова, ГТФ. 

Донорство: Н. А. Уличева — ЭлМФ, Н. Г. Григорьева — 
управление. 

Флюорография и профоемотры: Е. М. Исайченнова — ФРЗ, 
Н. Ф. Павлючук — подготовительный факультет. 

Кружки по уходу за больными на дому: А. В. Андреева— 
лечобъединение, А. И, Старшинова — ИЭФ. 

Органиэаиип радистов — Н. Т. Егорова. 

ПОД Р У К О В О Д С Т В ^ ПАРТИИ 
ные войска гитлеровской Герма
нии. 

05 этом п рассказывают «Очер
ки нстории Ленинградской орга
низации КИСС»,'часть П (ноябрь 
1917—1945), которые вышли в 
свет в Лениздате. 28 памятных 
лет, которым посвящена 2-я 
часть этих «Очерков»,—не только 
вехи истории местной партийной 
организации, но и прежде всего 
этапы героического пути всей на
шей партии, всего советского на
рода. В деятельности Лешшград-
ской партнГгаой организации, как 
солнце в капле воды, отражалось 
многообразие форм и методов рабо
ты партии в условиях диктатуры 
пролетариата, отчетливо прояви
лись закономерности рождения п 
утверждения нового обществен
ного строя — социализма. 

На примере Ленинградской 
партийной организацнн. одной нз 
самых крупных п авторитетных 
в партии; читатель увидит, каким 
невероятно сложным н трудным 
был путь нашей партии в эпоху 
социалистического строительства, 
какой ценой пришлось заплатить 
поколению коммунистов—участ
ников этого строительства — за 
то, чтобы именно наша страна 
проложила столбовую дорогу к 
социализму народам всего мира. 

Все возрастающей популярно
стью пользуется зимний футбол 
среди истинных любителей спорта 
на гидротехническом факультете. 
Ярким свидетельством этого яви
лось очередное первенство среди 
курсов. Как и в прошлые годы, 
любителей посмотреть эти захва
тывающие матчи было немало. А 
з.шена олимпийской системы кру
говой способствовало лишь тому, 
что игры стали более содержа
тельными, более интересными и 
удов.гетворяля не только зрите
лей, по и самих футболистов. 

Борьба за первое место была 
очень упорной и тем не менее 
зрелищно краспвой. Наско.тько 

ХЖФ. Ф111пб0Л-69 
напряженным был спор, говорит 
тот факт, что до самого постед-
него матча судьба первого места 
была неясной, ибо на первое мес
то претендовали три команды — 
футболисты II, IV и VI курсов. 

Надо заметить, что каж.дая нз 
этих команд уже обеспечила себе 
третье место. Правда, предпочти
тельней было положение у фут
болистов IV курса, которые по
теряли лншь одно очко, йм не 
хватало одного очка, чтобы стать 

чемпионами. И вот по свистку 
судьи А. Егорова, признанного 
лучшим арбитром сезона, ыяч 
введен в игру... 

Этот ннтересный матч закон
чился, трудной победой футболи
стов IV курса. Они стали облада
телями золотых медалей н завое
вали переходящий кубок. Второе 
место заняли футболисты П кур
са, прогрессировавшие от матча 
к матчу, а бронзовыми призера
ми стали футболисты VI курса. 

недавно закончившие инстпл'т. 
Всем призерам была вручена 
грамота бюро ВЛКСМ ГТФ. а 
лучшему бомбардиру первенст
ва студенту П курса С. Помаше-
ву — специальный приз профбю
ро ГТФ: бесплатная путевка в лю
бой спортивный лагерь нашего 
института. 

Надеемся, что это хорошее 
спортивное мероприятие, органи
зованное усилиями лишь самих 
футболистов н любителей спорта, 
найдет Д0.1ЖНУЮ поддержку как 
со стороны соответствующих ин
станций, так и со стороны всех 
истинных любителей спорта! 

С. ЛИМ, студент IV курса 

Эта книга является продолжк-
ннем части I «Очерков исто
рии Ленинградской организации 
КНСС», выпущенной Лениздатач 
в 19()2 году и посвященной пе
риоду с момента зароя^дения пар
тии до победы Октябрьской рево
люции. Как и предыдущая часть, 
она написана на строго докучеп-
тальной основе, с использовани
ем большого количества новых, 
ранее не публиковавшихся доку
ментов, хранящихся в партийных 
и государственных архивах Моск
вы и Ленинграда. 

«Очерки историп Лснингра.д-
ской организации КПСС» (часть 
II) можно приобрести во всех 
книжных магазинах города, где 
есть отделы обществе нно-по"литп-
ческой литературы. 

И. ДЕНИСОВ, 
редантор отдела пропаганды и 
рекламы Ленкниги 

1 . Игровой момент сборных IV и II курсов. 2. Награждение победителей. 

п о МАТЕРИАЛАМ 
«ПОЛИТЕХНИКА» 

«и лежит ценное сырье мертвым 
грузом» 

в Л; 27 газеты «Политехшпс» 
от 30 сентября 1968 года в за
метке Г. М. Петрашина «И ле
жит ценное сырье мертвым гру-
зомл речь шла о непспользовании 
ценного сырья—металлолома, на
ходящегося на территории ЛПИ. 

В ответ на критику в много
тиражной газете исполняющий 
обязанности проректора по адмн-
нпстратпвно-хозяйственной рабо
те В. Г. Аптекарев сообщил ре
дакции, что в 1968 ГО.ДУ сдано 
металлолома: черного—501 тонна 
(п.тан перевыполнен), цветного— 
30 тонн (план выполнен). 

Сбор и сдача металлолома про
должаются с использованием 
сырья, указанного в заметке. 

Однако группа народного кон
троля при институте не совсем 
удовлетворена этнм ответом, по
скольку неубранного металлоло
ма, ценного сырья промышленно
сти, на территории института 
еще очень много. Он ржавеет, за
растает травой, часть металла из-
за зтого, естественно, пропадает. 
Поэтому группа народного конт
роля ЛПП ждет от хозяйствен-
ппков активизации работы по 
уборке металлолома. 

Редактор И. А. ЛЕБЕДЕВ 
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Типография им. Володарского 
Лениздата, Ленин! рад, 

Фонтанка, 57. 


